
Ｒ4　自治会アンケート

令和4年度 自治会アンケート結果

アンケート実施時期：令和4年１２月

対象：令和4年度の自治会長

対象自治会数 280 自治会

回答者数（回答率） 237 自治会 （ 84.6% ）

設問

（１）自治会のコミュニティ施設（集会施設）について

① 自治会が使用するコミュニティ施設（集会施設）はありますか？

1.ない 43 自治会 （ 18.1% ）

2.ある（所有している） 163 自治会 （ 68.8% ）

②今のコミュニティ施設の状況に満足していますか。

満足している 138 自治会 （ 84.7% ）

理由

満足していない 25 自治会 （ 15.3% ）

回答無し 0 自治会 （ 0.0% ）

3.ある（借用する） 26 自治会 （ 11.0% ）

②今のコミュニティ施設の状況に満足していますか。

満足している 21 自治会 （ 80.8% ）

満足していない 5 自治会 （ 19.2% ）

回答無し 0 自治会 （ 0.0% ）

その他の記述

・　阿賀野市福祉会館を借用している

・　土地は市の土地です

② 集会施設の修繕等を対象にした市補助金があることはご存じですか？

1.知っている 130 自治会 （ 54.9% ）

2.知らない 92 自治会 （ 38.8% ）

3,回答なし 15 自治会 （ 6.3% ）

その他記載

・　申請したい

③ 今後、コミュニティ施設（集会施設）の新築・建替え・修繕は必要ですか。

1.必要ない 137 自治会 （ 57.8% ）

2.早急に必要 19 自治会 （ 8.0% ）

新築 0 自治会 （ 0.0% ）

建替え 0 自治会 （ 0.0% ）

修繕 17 自治会 （ 89.5% ）

回答無し 2 自治会 （ 10.5% ）

3.５年以内に必要 30 自治会 （ 12.7% ）

新築 0 自治会 （ 0.0% ）

建替え 1 自治会 （ 3.3% ）

修繕 27 自治会 （ 90.0% ）

回答無し 2 自治会 （ 6.7% ）

4.10年以内に必要 36 自治会 （ 15.2% ）

新築 2 自治会 （ 5.6% ）

建替え 0 自治会 （ 0.0% ）

修繕 27 自治会 （ 75.0% ）

回答無し 7 自治会 （ 19.4% ）

・ 設備用品がそろっている　４件

・ その都度会場を借用する必要がある

・ 今まで利用していた所が飲食禁止になったと聞いたから（懇親会が出来なくなった）

・ 自治会のコミュニケーションがとれる

・ 必要な時のみの使用でたりる為

・ 利用申込みが数日前に申込みが必要の為

・ コロナで利用も少ないので充分

・ 満足しているが、不満あげたらきりがない

・ 駐車場を確保できないのが残念

・ 満足している分けではないが自治会費にも限りがあるから

・ 集落の施設だから

・ きれいに使用しているから

・ 設備として問題がないため　４件

・ 施設の広さ　４件

・ リフォームしたから　３件

・ 新しい施設のため　　２件

・ 倉庫が広くて使いやすい

・ 居心地の良さ

・ 使用頻度が少ない為特になし

・ 部落の中心にあり使い勝手がよい

・ 設備が不足している

・ 玄関スロープ、廊下手すり等、床ジュータン、会議机、パイプイス

・ 隣地（不在地主）の板が落ちてきて困っている

・ 世帯数が増えて手狭になってきた

・ 耐震性、外壁の傷み、旧式エアコン等

・ やや狭い。特に収納場所不足。施設自体の増築は無理

・ 葬儀、通夜などを行うのに少し手狭なため

・ 空調設備が無い　８件

・ トイレが水洗でない　５件

・ 老朽化　５件

・ 外壁の修繕　２件

・ 老朽化しつつあり物品等の保管施設がほしい

・ トイレがない

・ 老朽化している

・ 集会場を自治全員で管理して使い易くしている

・ 自治全員人数に十分である

・ 台所トイレ等有り充分

・ 施設が広く集会等に適している

・ 大広間

・ 管理する必要がない

ない

18.1%

ある（所有している）

68.8%

ある（借用している）

11％

コミュニティ施設の有無

回答があった237自治会のうち68.8％の163自治会がコミュニティ施設を所有

しています。借用している自治会と併せると81.1％の自治会にコミュニティ

施設があります。

満足している138 

自治会 （

84.7%

満足していない

25 自治会 （

15.3%

【施設所有】施設に満足している割合

コミュニティ施設を所有している自治会では84.7％、借用している自治会で

は80.8％と満足度はいずれも高いです。

所有自治会が満足している理由は、設備用品がそろっていることなどが上

げられています。借用自治会では、管理する必要がないことや台所やとい

れがあり設備が充実しているなどの意見がありました。一方、満足してい

ない自治会からは、トイレが水洗でないことや、エアコン設備がないなど

の理由が上がっています。

1.知っている

130 自治会 （

54.9%

2.知らない 92 自

治会 （

38.8%

3,回答なし

15 自治会 （

6.3%

集会施設補助金制度の認知度

補助金制度を知っていると答えた割合は54.9％と約半数でした。知らない

割合も38.8％と高いです。その背景には、自治会長が輪番制で１年交代の

自治会が多いことが理由として考えられます。

満足している

21 自治会

満足していない

5 自治会

19.2%

【施設借用】施設に満足している割合
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Ｒ4　自治会アンケート

◇具体的な計画内容

【建替え】

【修繕】

【必要ない】

・ 近いうちにする予定

・ 雨樋の修繕、畳の入れ替えなど

・ リフォームした以外、トイレやキッチンの細かい所はガタがきていて壊れてしまったりし

・ 古い建物などで修繕等は必要です

・ 建具などの修繕の必要は今後あると思われる。屋外活動施設（物置を兼ねる）は必要。

・ たたみ、ふすま、戸等いたんできているため修繕が必要です。補助金制度はあるのでしょ

・ 今のところ計画はないが施設が古いため10年先を見ると修繕が必要な所が出て来ると思う

・ 間じきりの戸があきしまりが悪い雪の重みかと考えられる.5年度に入ってから

・ かわらのふきかえ

・ 早い時期に屋根の修繕を考えている

・ 集まりには何んの支障もないので今のところ具体的には何もない

・ 時期的なことは要検討（役員会等で検討）外壁雨樋等の修繕も必要である断熱化工事

・ 雨もり

・ 現在検討中

・ 建設してかなりたっているので外壁等修繕が必要となってくる（計画としては現在有りま

・ 時期は不明だが、トイレ（下水道）工事が必要です

・ 瓦の吹替、トヨの取替等

・ 今年補助を受け一部改修致しました

・ 内壁の修繕等

・ 雪の重みで戸が開かないようになる為大工さんにお願いしてある

・ 床のキシミ、下がり等

・ 外回りと雨どいの修繕が必要となる

・ 具体的な計画は立てていない（Ｈ21年建築、13年経過）

・屋根、外壁等の工事が必要となると想定する。

・ 床、内装修繕（内装）（収納設置）

・ 省エネエアコンへの入替え、外壁補修、耐震調査を集会場にも対象にしてほしい（要望）

・ 照明設備のⅬＥＤ化　２件

・ 屋根瓦の傷みが見つかり小規模な補修は行ったが、先々、大きな工事が必要だと思われる

・ 屋根の塗装

・ 屋根の亜鉛葺部分の修繕が5年以内での対応が必要と考えています。また床材部分の補修も

・ 調理室白ありの為床貼替、集会室も白あり駆除の見積り依頼中

・ 選挙投票所等に利用され、高齢者等にも使い勝手の良い施設にしたいが経費負担が厳しい

・ 古く、2年～5年内に建替えを自治会で考え中

・ トイレ改修　４件

・ 外壁の修繕　３件

修繕等の必要については、半数以上の57.8％の自治会が必要ないと回答し

ていますが、一方で必要と回答した自治会は35.9％、85自治会あります。

早急に必要な自治会が19自治会あり、トイレの改修や外壁の修繕を必要と

している自治会が多いようです。

必要ない

137自治会

57.8%
早急に必要

19自治会

8.0%

5年以内に必要

30自治会

12.7%

10年以内に必要

36自治会

15.2%

修繕等の必要性
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Ｒ4　自治会アンケート

（２）自治会の活動内容について

① 事業や行事はどのようなことを行っていますか。（1年を通して）

1） 環境整備等

環境保全活動（道路、排水路清掃、ゴミ拾い等）

1.　現状を維持したい 189 自治会 （ 79.7% ）

2.　もっと拡大したい 7 自治会 （ 3.0% ）

3.　縮小、または廃止したい 7 自治会 （ 3.0% ）

4.　今後も実施は考えていない 23 自治会 （ 9.7% ）

5.　今後実施したい 10 自治会 （ 4.2% ）

6.　回答無し 1 自治会 （ 0.4% ）

リサイクル活動

1.　現状を維持したい 121 自治会 （ 51.1% ）

2.　もっと拡大したい 7 自治会 （ 3.0% ）

3.　縮小、または廃止したい 0 自治会 （ 0.0% ）

4.　今後も実施は考えていない 95 自治会 （ 40.1% ）

5.　今後実施したい 10 自治会 （ 4.2% ）

6.　回答無し 4 自治会 （ 1.7% ）

その他記載

・ リサイクル活動　各戸で実施してる

２） 防災・防犯等

防災活動（防災訓練、自主防災組織の設置等）

1.　現状を維持したい 104 自治会 （ 43.9% ）

2.　もっと拡大したい 10 自治会 （ 4.2% ）

3.　縮小、または廃止したい 0 自治会 （ 0.0% ）

4.　今後も実施は考えていない 77 自治会 （ 32.5% ）

5.　今後実施したい 41 自治会 （ 17.3% ）

6.　回答無し 5 自治会 （ 2.1% ）

防犯活動

1.　現状を維持したい 102 自治会 （ 43.0% ）

2.　もっと拡大したい 3 自治会 （ 1.3% ）

3.　縮小、または廃止したい 1 自治会 （ 0.4% ）

4.　今後も実施は考えていない 88 自治会 （ 37.1% ）

5.　今後実施したい 41 自治会 （ 17.3% ）

6.　回答無し 2 自治会 （ 0.8% ）

その他記載

・ 子どもが増えるようなら

３） 健康・福祉等

福祉活動（高齢者世帯の見守り等）

1.　現状を維持したい 104 自治会 （ 43.9% ）

2.　もっと拡大したい 15 自治会 （ 6.3% ）

3.　縮小、または廃止したい 0 自治会 （ 0.0% ）

4.　今後も実施は考えていない 67 自治会 （ 28.3% ）

5.　今後実施したい 47 自治会 （ 19.8% ）

6.　回答無し 4 自治会 （ 1.7% ）

健康推進活動（健康教室、ラジオ体操等）

1.　現状を維持したい 88 自治会 （ 37.1% ）

2.　もっと拡大したい 7 自治会 （ 3.0% ）

3.　縮小、または廃止したい 0 自治会 （ 0.0% ）

4.　今後も実施は考えていない 109 自治会 （ 46.0% ）

5.　今後実施したい 25 自治会 （ 10.5% ）

6.　回答無し 8 自治会 （ 3.4% ）

４） 行事（交流活動）

祭礼等（夏祭り等）

1.　現状を維持したい 181 自治会 （ 76.4% ）

2.　もっと拡大したい 9 自治会 （ 3.8% ）

3.　縮小、または廃止したい 5 自治会 （ 2.1% ）

4.　今後も実施は考えていない 28 自治会 （ 11.8% ）

5.　今後実施したい 13 自治会 （ 5.5% ）

6.　回答無し 1 自治会 （ 0.4% ）

青少年育成活動（子ども会等）

1.　現状を維持したい 148 自治会 （ 62.4% ）

2.　もっと拡大したい 13 自治会 （ 5.5% ）

3.　縮小、または廃止したい 2 自治会 （ 0.8% ）

4.　今後も実施は考えていない 49 自治会 （ 20.7% ）

5.　今後実施したい 17 自治会 （ 7.2% ）

6.　回答無し 8 自治会 （ 3.4% ）

その他記載

・ 子どもが増えるようなら

・ 子供がいなくなる

・ 自主的に活動

住民交流活動（スポーツ大会、レクリエーション等）

1.　現状を維持したい 99 自治会 （ 41.8% ）

2.　もっと拡大したい 11 自治会 （ 4.6% ）

3.　縮小、または廃止したい 2 自治会 （ 0.8% ）

4.　今後も実施は考えていない 96 自治会 （ 40.5% ）

5.　今後実施したい 24 自治会 （ 10.1% ）

6.　回答無し 5 自治会 （ 2.1% ）

その他記載

・ 未定

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

1. 現状を維持したい

2. もっと拡大したい

3. 縮小、または廃止したい

4. 今後も実施は考えていない

5. 今後実施したい

6. 回答無し

環境保全活動

0 20 40 60 80 100 120 140

1. 現状を維持したい

2. もっと拡大したい

3. 縮小、または廃止したい

4. 今後も実施は考えていない

5. 今後実施したい

6. 回答無し

リサイクル活動

0 20 40 60 80 100 120

1. 現状を維持したい

2. もっと拡大したい

3. 縮小、または廃止したい

4. 今後も実施は考えていない

5. 今後実施したい

6. 回答無し

防災活動

0 20 40 60 80 100 120

1. 現状を維持したい

2. もっと拡大したい

3. 縮小、または廃止したい

4. 今後も実施は考えていない

5. 今後実施したい

6. 回答無し

防犯活動

0 20 40 60 80 100 120

1. 現状を維持したい

2. もっと拡大したい

3. 縮小、または廃止したい

4. 今後も実施は考えていない

5. 今後実施したい

6. 回答無し

福祉活動

0 20 40 60 80 100 120

1. 現状を維持したい

3. 縮小、または廃止したい

5. 今後実施したい

健康推進活動

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

1. 現状を維持したい

3. 縮小、または廃止したい

5. 今後実施したい

祭礼等（夏祭り等）

0 20 40 60 80 100 120 140 160

1. 現状を維持したい

3. 縮小、または廃止したい

5. 今後実施したい

青少年育成活動

0 20 40 60 80 100 120

1. 現状を維持したい

2. もっと拡大したい

3. 縮小、または廃止したい

4. 今後も実施は考えていない

5. 今後実施したい

6. 回答無し

住民交流活動

自治会活動の多くは、現状維持もしくは今後も実施は考えていないという

回答が大半を占める中、防災活動（防災訓練、自主防災組織の設置等）に

ついては、もっと拡大したい、今後実施したいと回答した自治会が全体の

21.5％（51自治会）ありました。同じく、福祉活動（高齢者の見守り等）

についても、もっと拡大したい、今後実施したいと回答した自治会が全体

の26.1％（62自治会）あり、関心の高さが伺えました。
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② 総会は開催しましたか？

1.開催していない 53 自治会 （ 22.4% ）

2.例年通り開催した 122 自治会 （ 51.5% ）

3.書面等で開催をした 55 自治会 （ 23.2% ）

回答無し 7 自治会 （ 3.0% ）

その他記載

・ 例年度通り開催→新年度　書面等で開催→前年度

・ 例年度通り開催→３年度　書面等で開催→４年度

③ 活動が困難になっている行事はありますか？

1.ない 128 自治会 （ 54.0% ）

2.ある 92 自治会 （ 38.8% ）

回答無し 17 自治会 （ 7.2% ）

◇具体的な計画内容

・ 祭り 31 件

・ さいの神 12 件

・ クリーン作戦 10 件

・ 新年会 10 件

・ 総会 10 件

　・書面議決

・ 飲食・飲酒を伴う会合 9 件

・ 子供会 7 件

・少子化で現在小学生3名のみ

・ 行事後の会合 5 件

・ コロナのため 5 件

・ 住民交流活動 4 件

・ 防災活動 4 件

・ スポーツ大会 3 件

・ バーベキュー大会 3 件

・ 高齢化 2 件

・ 忘年会 2 件

・ コロナウイルスの為、各組2名計11名で決定

　・世帯構成の高齢化が年々進行しており活動の中心となる若い人達や子供も減少が続いている

・竹、ワラ等が少ない

・今後緑岡連絡協議会で方針を決める必要有

・高齢者が多く専門業者へ依頼で対応が必要

・高齢化に伴う体力不足

・高齢世帯が多く側溝フタのグレーチング化（部分的に）を検討するも市役所建設課より緊

急性がないと言うことで現状維持となった.

・有志のみの活動としているが参加者は大変少なく毎回同じメンバーである

・感染対策で会食等を伴う行事を行ってこなかったが今後の必要性の有無を検討中

・ 密の状態での開催の危惧

・ 役員会議で報告承認後に書面で開催した

・ ・旧堀越農業活性化センターが飲食禁止になった為。いろいろな行事の参加者や町内会役員を

引き受ける人が年々減っているので比較的人が集まる総会の後の懇親会で親睦を深めたいので飲

食をｏｋにしてもらいたい

・ 3年ぶりに開催（役員交代があった為）

・ 令和4年度総会については令和5年3月実施予定

・ 人が集りにくい。活動などに対して話し合いがやりにくい

・ 時期、内容を変更して実施

・ 自治会、老人クラブ、月1回のサロン、市から外れていますが総会はやっています

・ コロナのため　12件

・ 短時間で終わる様に質疑に対する応答は書面とした

・ コロナ感染防止のため、三密回避前年の役員会で検討して令和4年度

・ 新型コロナウイルス感染症のため

・ 開催する予定

・ コロナの為書面決議

・ 自治会費等を管理していないため総会の必要性も感じません

・ 世帯数が少ない為

・ 変更等が無いため

・ 役員のみで開催

・ 感染対策を実施した上で

・ コロナで。役員会で話し合い。文書を配布　２件

・ 役員会で決定　３件

・ 新しくできた自治会なので探り探りであるのと、関係が一部ドライなところがある

・ 今までした事がない

・ 規模を縮小して開催した

・ 決算報告のみ

・ Ｒ3年度分コロナ、Ｒ4年度分はこれから

・ 新型コロナの影響で3年度は書面で4年度は例年通り開催した

・ コロナのため　３１件

開催していない

53 自治会 （

22.4%

例年通り開催した

122 自治会 （

51.5%

書面等で開催した55 

自治会 （

23.2%

回答なし

7 自治会 （

総会の開催

令和4年度、例年どおり総会を開催した自治会は約半数でした。書面開催

が23.2％、開催していない自治会が22.4％と、新型コロナウイルスの影響

により約半数の自治会が例年と異なる方法での開催または中止としまし

た。例年通りの開催をした自治会においても、役員のみで開催するなど感

染症対策を講じたうえでの開催となりました。

ない

128 自治会 （

54%

ある

92 自治会 （

38.8%

回答なし

7.2%
7%

活動が困難になっている行事

高齢化が年々進行し、活動中心となる若者の減少が続いていることで、祭

りなど、体力的な面で活動が困難になっている自治会が多いようです。ま

た、新型コロナウイルス感染症の影響により開催できていなかった、会食

等を伴う行事の必要性を検討している自治会も増えています。
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Ｒ4　自治会アンケート

・ 3町内での老人クラブ 1 件

・ 4回目の成人式 1 件

・ AED講習会 1 件

・ アメシロ防除 1 件

・ お楽しみ会 1 件

・ お講会 1 件

・ クリスマス集会 1 件

・ 交流会 1 件

・ しめ縄作り 1 件

・ 集会 1 件

・ ハロウィン 1 件

・ 福まき会 1 件

・ ふるさと新町歴史散歩講演会 1 件

・ 阿賀野市議会報告会 1 件

・ 囲碁将棋大会 1 件

・ 花火大会 1 件

・ 海水浴 1 件

・ 感謝祭 1 件

・ 共同作業 1 件

・ 健康ストレッチ体操講演会 1 件

・ 健康指導座談会 1 件

・ 江ざらい 1 件

・ 祭り時ののぼり立て 1 件

・ 収穫祭 1 件

・ 新春もちつき大会 1 件

・ 新人性対面式 1 件

・ 婦人会 1 件

・ 勉強会 1 件

・ 練習 1 件

・ 六送会 1 件

③ 活動が困難になっている行事はありますか？

◇具体的な計画内容

・ 旅行 2 件

・ レクレーション 2 件

・ 念仏講 2 件

・ 消防団員 1 件

・ 夏忘れ会 1 件

・ 納涼会 1 件

・ 文化祭 1 件

・ ボーリング大会 1 件

・ 慰労会 1 件

・ 健康教室（健康長寿を祝う会） 1 件

・ 行事打合せ 1 件

・ 市長との対話集会 1 件

・ 地域固有の伝統行事「上若座」上演 1 件

・ 地藏講 1 件

・ 福まき大会 1 件

・ 福利厚生の中止 1 件

④ 行事開催時の工夫

・ 規模縮小 3 件

・ 全て中止 2 件

・ 地区敬老会を開催しレク活動健康教室、交番等の講話等を実施していたがコロナ禍でこの3年

間対象者に祝菓子の配布で対応している

・ 子どもの見守り活動を現在実施していますが高齢化に伴いメンバー不足が続いています

・ 高齢者が多く、防災、福祉などの活動ができない。今後自治会の統合も必要となってくる（自

・ 役員は仕事や家庭の事などで行事の準備は大きな負担になる

・ 消雪パイプ点検後に参加者による青空会議を実施

・ 年輪重ねてゆく事に先になって引っぱってゆく事が困難なってるようです。

・ 祭りがコロナの為自治会全員ではなく役員のみの開催となった

・ それなりに開催

・ 世帯数の減少,少子高齢化等で祭行事子供会活動が難しくなってきています

・ 新型コロナの影響と行事によって参加者の人数が少ない場合があるので行事が100パーセント

実施できない事がある

・ 祭事の縮小（人数、規模）

・ 村祭りの出席者を役員のみとした

・ 春・秋祭り　三役のみで

・ 祭の灯篭、仁和加の中止

・ 農道補修

・ 神社の大祭への自治会役員としての出席

・ 例祭での町内灯篭設置

・ 春・秋まつり→宮人は氏子総代３人+自治会役員３人とし密をさけた

・ 市長との対話集会

・ コロナの為中止にした

・ 長寿会総会等は書面にて実施

・ 全体的に活動時にコロナ禍を意識し役員で相談しながら活動しています。今後も終息が望めな

いことから役員会で全体的な見直しについて検討しています。将来的に運営費の削減を含めてシ

ンプルで自治会が負担にならないような運営に変化する必要を感じています。残念ですが個人的

には地域内での交流・伝統行事の継承等を考えています

・ 祭礼等は関係者（最小人数）で開催した。

・ 総会等実施はしたが飲食はなし

・ 仁和加巡行、灯篭泰納、

・ お祭りを中止として神事ごとのみ

・ おのっとのなおれい

・ 宮町町内ではおたすけ会が有り年配の人から仕事が時々有ります.早くコロナが終わります事を

願う

・ 組長も協力してくれますですが,高齢化が進んでいます

・ 地域のコミュニケーションの場が減っています

・ 下水清は高齢者が多くなって来たので大変な感じです

・ 敬老会等のお祝い名簿がわからないので市からのせめて町内会の人の年齢のお知らせを？

・ ごみ拾いや排水路清掃はコロナ感染が心配でなかなか人を集めることが出来なかった
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Ｒ4　自治会アンケート

・ 集会所の大掃除毎年継続している

・ 特になし（老齢化の為もあり、特にイベント集会等の相談会も危ぶまれる状態です）

・ 常に換気と体温チェック・消毒を実行してくださいて総会等開催した

・ 直会（懇親会）は実施していないが、その他は例年どおり実施している

・ 22日開催予定の「防災塾」コロナ禍以来初めての全住民対象の集会を企画。会報を発行しコロ

・ 全ての活動は本人の希望えを優先としているため縮小傾向が続いている。自治会の活動が減退

している。

・ 連絡事項の全戸配布で集計確認

・ 下条祭り（菅原神社例大祭）植樹、球根植え付け、町内旅行、さいの神

・ 役員会やお茶の間等開催時は検温、マスク着用、換気　、時間短縮など感染対策を講じて実施

・ 新年行事として例年、もちつき大会、アトラクション、懇親会を行っていましたが昨年は中

・ 発久部落もいろいろな行事があるがすべての行事後の懇親会は中止にしてきました

・ 行事の後に飲み食いは行わず（自粛して）弁当（折り詰め）を手配して持ち帰りとしている

・ マスク着用、書面決議

・ ゴミ拾い、クリーン作成

・ 過去に照し合わせ開催

・ 町内側溝清掃、町内クリーン作戦（ゴミ拾い、除草作業）町内消雪パイプ点検作業

・ 1年で4回の役員会を実施してるけど町内行事は全部中止との事で決定してる状態です

・ 総会では全員マスクち着用で机のならびを向かい合わない様に配置して行った。役員会議は行

わずⅬＩＮＥで連絡している。センター内での飲食をやらないことにした。

・ 役員会議をオンラインで開催したいがネット不足で思うように行えないのが問題と考えていま

・ 集会は出来る限り短かくしている

・ 自治会行事が終わったあと飲み会ではなくお弁当を提供した。三役組長会議。消雪パイプ点検

・ 総会を中止し書面議決という形に変更した。意見はアンケートで集めた

・ 主なイベントが（祭礼）コロナのため全て中止

・ 例年ならば飲食をともなう行事（総会、春祭り、秋祭り、塞ノ神）などで飲食を無くして開催

・ 集落全員が屋内で集まる事を止めて、文書回覧やなるべく少人数で代行して事業を行う様にし

・ 総会や会議はコロナの影響で役員での開催でした

・ コロナ感染症の影響で会合も少なくなっています。塞ノ神や新年会お祭りなどの集まりには窓

を開き空気の入れ替えなどしながら。お昼には折詰、一杯とありますが其れも個々に渡して自宅

に持ち帰り呑んだり食べたりとしてもらい工夫しています。とりごめないことを書きましたがお

許し下さい

・ 総合終了後例年は懇親会を行っていたが令和3年4年5年と行わず（集団で）各個人で持ち帰っ

・ 祭典行事の縮小開催。花火大会など屋外行事の充実

・ 祭りの行事時間規模縮小して。準備などの継承で伝統を継ぐために行った

・ 3年連続で地域の祭礼（菅原神社例大祭）が中止となり子供達も夏休みの楽しみがなくなって

・ コロナウイルス感染病の影響のため行事花火大会中止しました

・ 町内の祭り、集会等の飲み会宴会を中止して行事は実行して宴会、飲み会はやらず手土産等を

・ 礼祭について、役員のみの参加で一般の一人は神社の外で参加飲酒はテイクアウトで行ってい

・ 行事や集会、総会は書面あるいは役員等少人数で開催している

・ 特に工夫した点はありません最低限の活動で終わっている

・ 健康推進員より,落語を聞く会と健康体操を一緒にやった
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Ｒ4　自治会アンケート

⑤ 「自治会活動応援事業」（補助金）があることは、ご存じですか。

1.知っている 108 自治会 （ 45.6% ）

2.知らない 108 自治会 （ 45.6% ）

回答無し 21 自治会 （ 8.9% ）

・防災活動に関しては知っていた。

・ 最近、市の広報で知りました

(3) 自治会の組織・運営について

① 自治会に加入している世帯は何世帯ありますか？

   5　世帯　～　  25　世帯 79 自治会 （ 33.3% ）

 26　世帯　～　  50　世帯 85 自治会 （ 35.9% ）

 51　世帯　～　 100　世帯 43 自治会 （ 18.1% ）

101　世帯　～　150　世帯 15 自治会 （ 6.3% ）

151　世帯　～　200　世帯 5 自治会 （ 2.1% ）

201　世帯　～　250　世帯 4 自治会 （ 1.7% ）

251　世帯　～　 1 自治会 （ 0.4% ）

・ アパート入居者変動有り　２世帯住宅あり

・ 加入のない方もいる。自治会費が問題で、一人暮し年金者は難しい。

・ 久保三を除く

② 地域内に、自治会に加入していない世帯はありますか。

1.ない 172 自治会 （ 72.6% ）

2.ある 59 自治会 （ 24.9% ）

回答無し 6 自治会 （ 2.5% ）

　【2.ある場合の未加入世帯数】

1 28 自治会 （ 45.9% ）

2 12 自治会 （ 19.7% ）

3 4 自治会 （ 6.6% ）

4 3 自治会 （ 4.9% ）

5 2 自治会 （ 3.3% ）

6 1 自治会 （ 1.6% ）

7 2 自治会 （ 3.3% ）

9 1 自治会 （ 1.6% ）

10 1 自治会 （ 1.6% ）

18 1 自治会 （ 1.6% ）

不明 2 自治会 （ 3.3% ）

その他の記述

・ 久保三を除く

・ アパート及び町内

・ 広報のみ配布してます

・ 個人世帯１、アパート世帯８

・ 地域内の３アパートは含まない

・ 町内アパート１棟10部屋入居者不定

・ +協力事業者７社

③ 貴自治会が抱える問題で、該当するものすべてに〇をつけてください。

1.役員のなり手が少ない 112 自治会 （ 47.3% ）

2.役員の負担が重い 57 自治会 （ 24.1% ）

3.事業や行事に参加する人が少ない 71 自治会 （ 30.0% ）

4.活動費が不足している 26 自治会 （ 11.0% ）

5.新旧住民の交流が進まない 32 自治会 （ 13.5% ）

6.少子高齢化により活動に支障がでている 121 自治会 （ 51.1% ）

7.世帯数の減少により活動に支障がでている 43 自治会 （ 18.1% ）

1・無記名で投票、やむを得ず引き受ける（検討しなければならない）

2・組長兼班長のため

3・コロナでしょうがない。

5・新住民は参加協力してくれる

6・高齢の就業者が増加し1,3,5などに影響している、

　 今後が不安

その他

その他の記述

・ 空地、空屋の問題

・ 高齢化が進み、自治会長のなり手がいない。

・ 自治会長が会計全部一人でやっている

・ 自治会長交代が大変ですやる人がなかなか見つからない

・ 少子高齢化により今後活動に支障がでてくる事が十分予想される

・ 世帯数が少ない

・ 積極的な役員が少ない

・ 子供会（小学生以下）今年度でいなくなりバス停の雪かき等は自治会でしなければならない

・ 稲作を継続する人が減ってきた高齢化と後継者不足による

・ ありますが説明出来ません

・ 今のところ維持出来ているがこの先は不都合が生じると思う

・ 現在はないが将来的に少子高齢化が課題である

・ 関係が一部ドライなところがあるので子どもは多いが行事をやっても盛り上がらなかったり参

加率が低そう

・ 子供がいない

・ 自治会長会議の開催が必要（市政策が身近なってほしい）細やかな自治会支援策を望みます。

・ AEDを設置すると良いと思う。

・ 区長と会計だけでは負担が重い。何班かに割けたら良いと思う

・ そもそも自治会活動って必要ですか（個人の意見です）

・ 排水側溝清掃が高齢者が多く、若手不足の中で実施方法が課題である。高齢者の１人世帯の痴

呆症等の病気がある中での、ごみの分別・ごみ出し作業サポートが必要。同様の人の把握は課

・ 文章化された規程類がなく役員活動が引きつがれにくい

・ 役員任期が一年でコロナ禍もあって事業や行事が停滞

・ 若い人達は地域活動に対する関心が薄いようだ

・ 若世代の参加まだ少ない

・ 高齢化などによる将来の住民減少

・ 自治会長への年度の説明会がコロナのため開催していません。短時間でもよいので大事な事業

等を説明してほしい。役所もコロナのせいにして開催を縮小しているように写る

・ 全てにおいて少子化急務20～30年かかる

知っている108 

自治会 （

45.6%
知らない

108 自治会 （

45.6%

回答なし

21 自治会 （

8.9%

自治会活動応援事業の認知

「自治会活動応援事業」の認知度は45.6％で、知らない自治会45.6％同率

となっている状況です。

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

5 世帯 ～ 25 世帯

26 世帯 ～ 50 世帯

51 世帯 ～ 100 世帯

101 世帯 ～ 150 世帯

151 世帯 ～ 200 世帯

201 世帯 ～ 250 世帯

251 世帯 ～

自治会の世帯数

自治会の世帯数は26～50世帯が35.9％(85自治会）、次いで5～25世帯が

33.3%(79自治会)となっており、併せると全体の69.2％が50世帯以下の自治

会です。

ある

172 自治会 （

72.6%

ない

59 自治会 （

24.9%

回答なし

6 自治会 （

2.5%

自治会に加入していない世帯の有無

0 20 40 60 80 100 120 140

1.役員のなり手が少ない

2.役員の負担が重い

3.事業や行事に参加する人が少ない

4.活動費が不足している

5.新旧住民の交流が進まない

6.少子高齢化により活動に支障がでている

7.世帯数の減少により活動に支障がでている

自治会が抱える問題

自治会が抱える問題は、「少子高齢化により活動に支障がでている」自治

会が121自治会（51.1％）と一番高く、次いで「役員のなり手が少ない」自

治会が112自治会（47.3％）と高いです。他にも、「役員の負担が重い」や

「事業や行事に参加する人が少ない」という問題を抱えている自治会が約

3割です。文章化された規定などがなく、活動がうまく引き継がれないな

ど幅広い問題があるようです。他に、積極的な役員がいないことや少子化

による担い手不足など、自治会が抱える問題は多いです。
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